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Dictamen de Contraloría sobre spot previsional 
Resulta evidente la necesidad de revisar el actual marco normativo, de modo de precisar con mayor rigor los criterios que 

permitan diferenciar lo propiamente informativo de una promoción interesada del gobierno. 

a Contraloría General de la República ha emiti- 

do recientemente un dictamen en el cual con- 
cluye que el Ministerio de Trabajo actuó dentro 
del marco de la legalidad a propósito de un spot 
que lanzó hace algunos meses sobre la reforma 

previsional hoy en trámite. Ello en atención al requeri- 
miento que habían presentado parlamentarios de oposi- 
ción, cuestionando fuertemente que ello hubiera ocurri- 
do de esa manera. 

Resulta evidente para cualquiera que analice dicha pie- 

za publicitaria que el ánimo dista mucho de informar ob- 
jetivamente acerca de la reforma en cuestión, cuando lo 
que se busca es claramente sensibilizar a la opinión pú- 
blica en favor de dicha reforma, por ejemplo, cuando se 

indica que la propuesta de crear un seguro social para su- 
birlas pensiones “pinta bien”. La propia ministra del Tra- 
bajo reivindicó el derecho a emitir esa campaña en res- 
puesta a la ofensiva comunicacional desplegada por las 

AFP en contra de dicha reforma. Uno de los grandes 
cuestionamientos que se hizo a dicha pieza publicitaria 
es que se refería a contenidos que de hecho habían sido 
rechazados en primer trámite en la Cámara de Diputados 

-los quese buscan reponer en el Senado, para lo cual hay 

negociaciones políticas en curso-, aspecto que la Contra- 

loría no tomó en consideración en su dictamen. 
El ente contralor cita una extensa jurisprudencia sobre 

las acciones de publicidad y difusión por parte de los ór- 

ganos públicos, concluyendo que este spot cumple con to- 
das las exigencias legales, entre ellas lo dispuesto en la ley 
19.896, según la cual cuando no existan todavía presta- 
ciones concretas que corresponda otorgar, el gobierno solo 
podrá informar sobre el contenido delos programas y ac- 

ciones que resuelva propiciar, utilizando medios idó- 
neos a tal efecto, y cuando se trate de iniciativas de ley, 
deberá señalar su sujeción a la aprobación legislativa co- 
rrespondiente. 

Más allá de que el dictamen indique que los organis- 
mos públicos deben adoptar todas las medidas necesarias 
para que, tanto los medios materiales como el lenguaje 
que se emplea para la transmisión del mensaje, permi- 

tana la ciudadanía adquirir un conocimiento acabado de 
lainiciativa legislativa que la autoridad busca relevar, pa- 
rece evidente que el problema de fondo radica en los am- 
plios criterios que fija el marco normativo para la publi- 

cidad que pueden realizarlos órganos del Estado, o de las 

insuficientes barreras establecidas en la ley de presupues- 
tos en relación con la difusión de los órganos del Estado, 
las que por lo visto no impiden que bajo la fachada de in- 
formación a la ciudadanía se puedan esconder objetivos 

proselitistas, e incluso caer en la desinformación. 
De allí que este caso hace necesario revisar el actual mar- 

co jurídico, de modo de establecer criterios más riguro- 
sos que permitan diferenciar claramente qué es lo pro- 
piamente informativo o cuál es el alcance de “propiciar” 

respecto de aquello que busca la promoción de conteni- 
dosinteresados o propagandísticos. El hecho de que se exi- 
ja indicar que se trata de un proyecto de ley en trámite tam- 
pocoresulta un resguardo suficiente para asegurar que la 

publicidad se utilice dentro del espíritu que busca la ley. 
No puede perderse de vista que aquí se trata del correc- 

to uso de los recursos públicos, los que en ningún caso 
pueden ser utilizados para la promoción de determina- 

dos intereses de un gobierno, o que por esa vía se busque 
crear una presión pública hacia los parlamentarios para 
que terminen votando en una determinada dirección, al- 
terando las reglas básicas del juego democrático. 

CARTAS 
RATIFICACIÓN DEL CONSEJO DE ACERA A 
CARTADESU PRESIDENTE 

SEÑOR DIRECTOR: 

Enrelación a la nota publicada ayer en Pulsore- 

ferida ala carta suscrita el pasado 31 de Julio por 

el Presidente de nuestra Asociación, don Sergio 
del Campo, quisiera reafirmar que dicha comu- 

nicación fue ratificada por el Consejo de ACERA 
del día 8 de agosto y representa la posición acor- 

dada en nuestro Consejo frente ala medida que 

el Ejecutivo estaría proponiendo en un proyec- 

to de ley para recaudar fondos como subsidio a 

las cuentas eléctricas, la queafectaría alagene- 

ración de Pequeños Medios de Generación Dis- 

tribuida (PMGD)asícomotambién alasgenera- 
doras renovables de gran escala con contratos 

regulados. 
Aún cuando legítimamente pueden existiropi- 

niones divergentes en nuestra Asociación y Con- 

sejo, conforme alos estatutos y gobernanza de 

ACERA, las diferencias se resuelven mediante 

acuerdos que son propuestos y votados en el 

senodedicho Consejo.Enesta ocasión, el acuer- 

doexpreso del dia 8 de agosto fue que “el Con- 

sejoratifica que ACERA seopone, y seguirá opo- 

niéndose, contodos los medios legítimos que se 

encuentren a su alcance, atoda idea, intención 
o medida que implique limitar o restringir los 

derechos adquiridos de sus socios cualquiera 

sea el segmento o actividaden queestosse de- 

sarrollen o participen en la industria de la Ener- 

gía Renovable y Almacenamiento y así permitir 

y desarrollar la coexistencia de los distintos ta- 

maños de plantas de generación”. 

Ana Lía Rojas 

Directora Ejecutiva 

ACERA A.G. 

  

CRISIS EN MATERIA DE VIVIENDA 

SEÑOR DIRECTOR: 
En una tabla publicada por la Cámara Chilena 

dela Construcciónse evidencia que en la actua- 

lidad para una vivienda de 2.000 UF se requie- 

re uningreso de 1,4 millones de pesos. Este tra- 

mo de vivienda antes llamado “accesible”, hoy 

esrestrictivo paralos dos deciles socioeconómi- 

cos másaltos, por lo tanto, de accesible yanotie- 

ne mucho entonces.Las viviendas -con susres- 

pectivos créditos- están muy caras. 

¿Qué pasaentonces? Cuando los gruposme- 
dios no pueden comprar vivienda ocurre que 1) 

se transforman en demanda sin solución ni por 

el mercadoniporel Estado, y 2) aumenta el nú- 

mero de familias que postulan vía subsidio, ha- 

ciendo crecer “la fila” y presionandotodavía más 

al Estado. Pocas tablas resumen una crisis tan 

grave y profunda como esta. 

Michael Comber Vial 

IdeaPaís 

  

SITUACIÓN DE LA SEGURIDAD 

SEÑOR DIRECTOR: 
El fin de semana la Región Metropolitana regis- 

tró ocho nuevos homicidios. Tras meses de im- 

plementación del plan “Calle Sin Violencia” y 

una graninversión de recursos, lareiteraciónde 

esta ola de homicidios durante un fin de sema- 

na sugiere que el planno halogrado reducirla vio- 

lencia sino que la ha desplazado desde una co- 

muna a otra. Este precario resultado es untris- 

te ejemplo de improvisación e ineficacia. 

Además, es alarmante que parareducirlasen- 

sación de inseguridad, elgobierno pretenda nor- 

malizar la ocurrencia de delitos como secuestros 
y homicidios, propios del crimen organizado, y 

haga anuncios rimbombantes apoyados en un 

“cherry picking” de datos que muestran que la ac- 

ción delictiva ha disminuido en ciertos sectores 

mientras enotros, como Antofagasta, los homi- 

cidios se han duplicado. 

La situación se agrava cuando el gobierno afir- 

malivianamente haber avanzado más ensegu- 

ridad que cualquier administración anterior. Su 

retórica carece de todo fundamento sise consi- 
dera que delos 32proyectos de ley que confor- 

man el fasttracklegislativo en seguridad de este 

año solo uno ha sido aprobado por el Congreso, 
mientras que aún están pendientes seis pro- 

yectos de ley del fast track del año pasado. 

María Teresa Urrutia 

Fundación Jaime Guzmán 

LA BASE OLVIDADA 

SEÑOR DIRECTOR: 

Como docente, me preocupa con pesar la falta de 

priorización enla educacióninicial y básicaen Chi- 

le, especialmente enun contexto donde se deba- 

te cada cierto tiempo la política de gratuidad de la 

educación superior. 

Esindiscutible que laeducación universitariaac- 

cesible escrucial, perono podemosignorar quelos 

cimientos de una sociedad desarrollada, segura y 

cohesionada se construyen desde los primeros 

años devida. 

Investigaciones demuestran que la inversión en 
la educación primaria tiene un impacto significati- 

vo alargoplazo, reduciendo desigualdades socia- 

les y mejorando indicadores de desarrollo huma- 

no.No obstante, la asignación de recursos sigue des- 

balanceada, favoreciendo la gratuidad universitaria 

en detrimento de la educación preescolar, donde 

las brechas educativas se gestan. 

Sirealmente aspiramos aun país másjusto y se- 

guro, debemos replantear nuestras prioridades. 

Entiempos electorales, hago un llamado a políticos 

y autoridades atomar conciencia que urge unen- 

foque que invierta en cambios sociales desde la 

base, no desdela cúspide. 

María José García G. 

  

LISTAS DE ESPERA ODONTOLÓGICAS 

SEÑOR DIRECTOR: 
La Dirección de Fonasa ha emitido en el último 

mes dos informes donde se desglosan unase- 

rie de prestaciones que son susceptibles de ser 

apoyadas por proyectos colaborativos para re- 

ducir las listas de espera. Sin embargo, en nin- 
guno de ellos se mencionan las patologías odon- 

tológicas, señalándose que las intervenciones 

quirúrgicas en esta área tienen la mediana más 
baja, con “apenas” 229 días de espera. 

Llamala atención que no se hagareferencia al 

resto de las enfermedades orales y las especia- 

lidades asociadas. 

¿Dónde quedaronlos másde 500 mil pacien- 

tes enlista de espera odontológica? 

Esta nómina corresponde a un 25% de la lista 

de espera total de todas las patologías del sis- 

tema de salud, y las enfermedades relacionadas 
a caries y encías son las más prevalentes en 

nuestro país, uno de los que muestra peores in- 
dicadores de salud oral. 

Es urgente sincerar estas cifras y aplicar políti- 

cas para abordarlas, dada laimportanciadecon- 

tarconun sistema sanitario eficaz que abordelos 

requerimientos del paciente en su integralidad. 

David Rodríguez Chaparro 

Director Carrera de Odontología 

Universidad Autónoma de Chile 

  

CARRERAS CLANDESTINAS 

SEÑOR DIRECTOR: 

Quisiera expresar mipreocupaciónporlas carre- 

ras clandestinas quese han vueltofrecuentes en 

comunas como Lo Barnechea y Vitacura. A pe- 

sar de los esfuerzos de las autoridades, es cla- 

ro que la fiscalización actual no es suficiente. Se 

necesita una supervisión más rigurosa, que in- 

corpore tecnología y estrategias más efectivas 

para frenar esta actividad peligrosa que pone 

enriesgo la vida de vecinos y transeúntes. 

Porotro lado, enla comuna de Colina, la auto- 

pista Radial Nororiente se ha convertido enunes- 
cenario de exceso de velocidadpor parte deau- 

tomovilistas y motoristas. ¿Hay carreras cdlandes- 

tinas aquí? Quisiera pensar que no. 

Esta situación es alarmante, ya que supone un 

riesgo constante de accidentes graves. Conside- 

ronecesario implementar sistemas de control de 

velocidad, comoradares, oincrementarel patru- 

llaje de Carabineros en lazona. Estas medidas po- 

drían ser un disuasivo eficaz para que los conduc- 

tores respeten los límites de velocidad y, con 
ello, reducir el peligro en esta transitada vía. 

Nicolás Ward Edwards 

Periodista 
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